

Ocho comunas de la provincia entre las primeras en firmar plan en contra de la violencia hacia las mujeres

Pía Oliva Moscoso
 prensa@latribuna.cl

Las comunas de Los Ángeles, Negrete, Santa Bárbara, Yumbel, Tucapel, Hualqui, Quilaco, Alto Biobío, Santa Juana y San Rosendo son las primeras en firmar el compromiso del "Plan 10 Comunas sin Violencia contra las Mujeres", el cual busca que las entidades públicas trabajen en resguardo y a favor de erradicar la violencia de género, a través de nuevas políticas públicas.

Así lo detalló la seremi de la Mujer y la Equidad de Género, Camila Contreras durante la ceremonia de firma de compromiso realizada en la ciudad de Los Ángeles. En ese sentido afirmó que "hemos realizado el lanzamiento de este plan diez comunas sin violencia contra las mujeres, porque lamentablemente tenemos una estadística que habla que estas diez comunas, ocho de la provincia de Biobío, do de la provincia de Concepción, tienen las tasas más altas de violencia contra la mujer".

De esta forma, comentó que, a raíz de esto, se congregó a diez municipalidades, con sus alcaldes y funcionarios "porque tenemos un compromiso de 22 servicios públicos que se han establecido distintas metas, no solamente de hablar de violencia contra la mujer sino otros tan importantes como es la autonomía económica, la promoción de derechos y generar todas estas oportunidades para que las mujeres salgan de los círculos de violencia".

Este trabajo tiene como objetivo lograr el compromiso de los municipios de la región para avanzar en la erradicación de la violencia de género. El enfoque está en garantizar la seguridad de niñas, jóvenes y mujeres en lugares con mayores cifras de este tipo de denuncias.



COORDINACIONES

Se destacó también que el Plan 10 Comunas sin Violencia Contra las Mujeres surgió de la experiencia realizada el 2023, en la comuna de Coronel, con 22 servicios públicos que ya comprometieron acciones y 59 compromisos que ya se han realizado en el territorio.

La autoridad en la materia señaló que "esta planificación son las acciones de estos servicios, las acciones comprometidas también con Carabineros, con Policías de Investigaciones,

con Ministerio Público. Tenemos también compromisos con la sociedad civil, y con las comunidades de fe, así estamos con las puertas abiertas desde el ministerio para trabajar con todas las comunas, con todas las organizaciones comunitarias, para juntas y juntos a erradicar la violencia".

En cuanto a los índices de mayor violencia en la provincia, la seremi aseguró que "acá tenemos los factores de frecuencia y también de tasa. Tenemos la mayor cantidad de cifras acá en Los Ángeles, tenemos una fre-

cuencia de 79%, lo que bordea las diez comunas principales".

"Lamentablemente hay muchas denuncias que desisten y eso también sabemos que tiene que ver con una realidad de las mujeres que hacen la denuncia y no tienen redes de apoyo, o no se ven acogidas por la institucionalidad y desisten de la denuncia. Entonces estas cifras dinámicas son lamentablemente muy altas", afirmó Camila Contreras.

Por otra parte, la delegada presidencial provincial, Paulina Purrán, desde el trabajo en el territorio que se ha llevado a cabo en el Biobío, una de las cifras que se destaca es la ruralidad, frente a lo cual afirmó que "tenemos un número importante de sectores rurales en cada una de nuestras provincias, por lo tanto necesitamos llegar a aquellos lugares donde cuesta más llegar, donde los servicios públicos de una u otra forma no llegan, somos nosotros los encargados de generar estas alianzas estratégicas que nos permitan llegar hacia las familias y que estas personas también generen las denuncias correspondientes".

Finalmente, el alcalde de

Los Ángeles, Esteban Krause también se refirió al tema, indicando que tan solo en la capital provincial de Biobío son "más de 50.000 personas que viven en el sector rural y también a ellos, probablemente, también se les complica denunciar, y no solamente denunciar, sino que cómo, efectivamente, se hacen efectivas las medidas cautelares, cómo se llega a esas mujeres que han denunciado, y desde esa mirada, los esfuerzos hay que hacerlos desde todas las vías. La prevención, facilitar la denuncia, facilitar la reinserción de estas mujeres, desde el punto de vista psicológico, laboral, y que se puedan reintegrar a la sociedad en forma normal".

De esta forma, se realizó un llamado a toda la sociedad civil a formar parte de esta red de apoyo para las víctimas de violencia de género, en favor de la erradicación de la violencia hacia la mujer, y también recordando los canales de denuncias, que en este caso son el número 149 del Fono Familia de Carabineros, 1455 de SernamEG, *2242 el fono de Denuncia Seguro, y el 600 818 1000 de Apoyo a las Víctimas.



"Lamentablemente hay muchas denuncias que desisten y eso también sabemos que tiene que ver con una realidad de las mujeres que hacen la denuncia y no tienen redes de apoyo, o no se ven acogidas por la institucionalidad y desisten de la denuncia. Entonces estas cifras dinámicas son lamentablemente muy altas".

Camila Contreras
 seremi de la Mujer y Equidad de Género